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В О К Т Я Б Р Ь С К И Х  
К О Л О Н И Я Х

РАБОТНИКИ ВЫСШЕЙ И СРЕДНЕЙ ШКОЛЫ! ВСЕМЕРНО ПО
ВЫШАЙТЕ КАЧЕСТВО ОБУЧЕНИЯ, СОВЕРШЕНСТВУЙТЕ ПОДГО
ТОВКУ СПЕЦИАЛИСТОВ ДЛЯ НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА! ВОСПИ
ТЫВАЙТЕ ПОДРАСТАЮЩЕЕ ПОКОЛЕНИЕ В ДУХЕ КОММУНИ
СТИЧЕСКОЙ НРАВСТВЕННОСТИ, СОЗНАТЕЛЬНОГО ОТНОШЕНИЯ
К УЧЕБЕ И ТРУДУ!

В МИРНОЕ голубое 
небо Родины
взметнулись крас

ные знамена, транспаран
ты, флажки. Раздалась 
бодрая праздничная му
зыка. Засияли улыбки, за
звучали приветствия. С 
праздником, товарищи! 
С днем рождения, Стра
на Советов!

Перед 56-й годовщиной 
Великого Октября состо
ялось знаменательное 
событие — в Москве со
брался Всемирный кон
гресс миролюбивых сил. 
Народы всех континентов, 
затаив дыхание, слуша
ли гол(ос Мира. Большой 
отклик в наших сердцах 

вызвала речь на конгрессе 
Генерального секретаря 
ЦК КПСС тов. Л. И. Бреж
нева, изложившего ленин
ский курс Коммунистиче
ской партии, Советского 
государства, направлен
ный на мирное сосущест
вование, показавшего де
ла и думы советских лю
дей, успешно претворяю
щих предначертания
XXIV съезда КПСС.

Мир и прогресс — не
отделимы.

Плодотворно потру
дился коллектив нашего 
института в решающем 
году пятилетки. На ок
тябрьских транспаран
тах политехники несли 
стаи рапорты Родине:

В 1973 году институт 
выпустил 2 530 инжене
ров.

За девять месяцев это
го года выполнено хоз
договорных работ на 6 

миллионов рублей, на 1,5 
миллиона из них для 
предприятий Томской об
ласти.

В колоннах демонст
рантов шагают ученые, 
защитившие в этом году 
докторские диссертации. 

Это Владимир Захарович 
Ямпольский, Галина

Алексеевна Сулакшина, 
Петр Алексеевич Чердан- 
цев, Владимир Ильич Ко
пытов, Василий Яковле
вич Ушаков. Доктором 
наук стал заведующий 
кафедрой химической тех
нологии твердого топ
лива Станислав Иванович 
Смольянинов, внесший 
большой вклад в разви
тие нефтяной Сибири. 70 

политехников защитили 
в этом году кандидатские 
диссертации.

Шагают сотрудники 
крупнейшего в ТПИ на
учно - исследовательского 
института ядерной физики, 
разработавшие уникаль
ные установки, которые 

помогли достигнуть новых 
результатов в исследова

ниях. На ускорителе «То
нус» проведены экспери
менты по отражению 
мощного электрического 
пуска и сформировано 
электронное кольцо. Раз
работан новый малогаба
ритный импульсный бе
татрон и подготовлен тех-
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ническнй проект для се
рийного производства. 
Предложен способ пере- 
моражнвания трубопрово
да большого диаметра с 
помощью криогенного ме
тода — работа делалась 
специально для Томско
го нефтепровода и может 
пригодиться на случай ре
монта отдельных звень
ев. Осуществлена экспе
риментальная электрон
но-лучевая сварка с пи
танием от роторного 
электро с т а т и ч е с к о г о  
генератора, подготовлен 
макет опытного образца 
оптического коррелятора 
для обработки сейсмиче
ской информации.

Идут ученые НИИ ЭИ 
— создатели новых бета
тронов, дефектоскопов и 
интроскопов, бессменные 
участники Всесоюзной 
выставки достижений на
родного хозяйства. Они 
выполнили план хоздого
ворных работ на 1,5 млн. 
рублей. Много работ вне
дрено в производство.

Имена ученых-химиков 
хорошо известны на Юр- 
гинском образивном за
воде и Томском заводе 
резиновой обуви. Они по
могли этим предприятиям 
получить сотни тысяч 

рублей прибыли за счет 
совершенствования техно
логии подготовки сырья.

На площадь вступает 
молодежь. Студенты не
сут плакаты интернацио
нальной солидарности с 
борющимся народом Чи
ли и других стран. На 
лозунгах написано:
«Пусть крепнет могучий 
союз революционных сил 
мировой системы социа
лизма, международного 
рабочего дзижения, бор- 
■цов за национальное и со
циальное освобождение 
народоз!».

На ярких транспаран
тах начертаны слова При
зывов ЦК КПСС к уче
ным, работникам высшей 
и средней школы, моло
дежи.

Комсомолия институ
та насчитывает в своих 
рядах 13 тысяч студен
тов. Накануне праздни
ка она провела свою от
четно-выборную конфе
ренцию. В новый состав 
комитета выбраны луч
шие активисты —г сту
денты, молодые препода
ватели, кандидаты наук. 
Организацию возглавил 
недавний выпускник хи
мико-технологического фа
культета Юрий Юрьев. 
Юность института живет 
и трудится под девизом: 
«Пятилетке — ударный 
труд, мастерство и поиск 
молодых!». Около 3 000 
студентов ТПИ учатся на 
«хорошо» - и «отлично», 
22 из них носят звание 
ленинского стипендиата. 
Среди них — физико-тех- 

ник Сергей Круглов, 
теплоэнергетик Александр 
Тарабановский, геолог

Призывов ЦК КПСС.

Александр Исаев, энерге- 
ники Вера Ажермачева и 
Виктор РЬманов.

Институт дает студен
там не только знания, он 
учит их творчески подхо
дить к решению проблем, 
готовиться к большой ор
ганизаторской и исследо
вательской деятельности. 
Свыше 7 тысяч студентов 
занимается научной ра
ботой на кафедрах и в 
лабораториях, по итогам 
Всесоюзного смотра-кон
курса пять студентов на
граждены медалями и ди
пломами Министерства 
высшего и среднего спе
циального образования 
СССР и ЦК ВЛКСМ. В 
праздничном многоцве
тье меняются эмблемы 
факультетов. ТПИ гото
вит инженеров по' 56 спе
циальностям. Среди де
монстрантов будущие 

специалисты по приклад
ной математике, подго
товка которых с первого 
курса начата в институте 
в новом учебном году.

Коммунистическая пар
тия и Советское прави
тельство заботятся, что
бы из вуза выходило 
больше талантливых ин

женеров, умелых органи
заторов, чтобы на студен
ческой скамье воспиты

вались гражданские каче
ства будущего специали
ста. В нынешнем году 
VI сессия Верховного Со
вета приняла закон о 
школе, в котором под
черкнута необходимость 
последовательного сое
динения учебного и вос
питательного процессов. 
Среди тех, кто идет сей
час по площади — есть 

слушатели нового, общест
венного факультета. Сту
денты осваивают в вузе 
вторую, смежную про
фессию лектора и кор
респондента, организато
ра художественной са
модеятельности и комсор
га, командира и комисса
ра строительного отряда, 
инструктора по спорту и 
радиооператора, органи
затора добровольной на
родной дружины. Но глав
ная задача юношей и де
вушек — это выполнение 

ленинского наказа — 
учиться, учиться, учить
ся. И студенты политех
нического держат равне
ние на свои лучшие груп
пы, на отличников уче

бы, иа передовые факуль
теты.

Нескончаема колонна 
дважды орденоносного 
Томского политехниче
ского. Студенты, профес
сора и преподаватели, со
трудники этого 20-тысяч
ного коллектива в делах 

и лозунгах выразили 
свою преданность КПСС 
и Советскому правитель
ству, свою готовность вы
полнить задачи, постав

ленные перед высшей 
школой.

Р. ГОРСКАЯ.
Фото А. Зюлькова.,



НА СВОЮ XXVIII ОТ- 
ЧЕТНО - ВЫБОР Н У Ю 
КОМСОМОЛЬСКУЮ кон
ференцию политехники 
пришли как на праздник. 

Факультетские делегации 
можно было отличить од
ну от другой по одежде, 
эмблемам, значкам. Это 
стало еще одной хорошей 
традицией, которыми 
так богат наш политехни
ческий.

Стих переполненный 
зал. Конференцию от
крывает секретарь коми
тета комсомола ТПИ кан
дидат технических наук 
М. Часовских. Избирает
ся почетный президиум, 
в составе которого рядом 
с комсомольскими акти
вистами — представите
ли ректората, парткома, 
административно - хозяй
ственного управления 
института, ветераны ком
сомола, работники горко
ма и райкома ВЛКСМ. 
Звучит партийный гимн 
«Интернационал», в зал 
вносятся комсомольские 
знамена дважды ордено
носного института.

С большим вниманием 
делегаты конференции 
выслушали отчетный до
клад секретаря комитета 
комсомола института. В 
нем был дан глубокий 
и всесторонний анализ 

деятельности вузовской 
комсомолии за отчетный 
период.

Докладчик отметил, что 
комсомолия ТПИ, насчи
тывающая в своих рядах 
около 13 тысяч студен
тов и научных сотрудни-

^ П О Л И Т Е Х Н И К — ИМЯ Г О Р Д О Е
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ков, в своей практической 
деятельности руководст
вуется постановлениями 

партии о высшей школе, 
направляет свои усилия 
на подготовку политиче
ски зрелых, всесторонне 
развитых, идейно убеж
денных специалистов для 
народного хозяйства
страны.

Комсомольцы институ
та стремятся к глубоко
му и всестороннему изу
чению ленинского насле
дия. От ленинских мыс
лей и идей, сказал М. Ча
совских, к активному уча
стию 6 строительстве ком
мунистического общества 
— таков естественный 
путь каждого комсомоль
ца ТПИ. Этот принцип 
нашел свое выражение в 
Ленинском зачете. Про
ведение зачета способст
вовало повышению актив
ности комсомольцев в 
учебе, труде и общест
венной жизни, развитию

и действенности социа
листического соревнова
ния на факультетах и в 
НИИ. Комсомолия ТПИ 

может гордиться своими 
успехами: по итогам Ле
нинского зачета она за
няла 1-е место среди ву
зов города, за что награ
ждена грамотой обкома 
комсомола, переходящим 
Красным Знаменем и 
вымпелом ЦК комсомола.

В ходе Ленинского за
чета между комсомоль
скими организациями фа
культетов развернулось 
социалистическое сорев
нование. По результатам 
выполнения личных и 
колл е к т и в н ы х  обяза
тельств на первое место 
вышел факультет автома
тики и вычислительной 
техники (секретарь фа
культетского комсомоль
ского бюро Петр Конда
ков), на втором месте — 
электро - энергетический 
факультет (секретарь Ва
лерий Сальников), на тре
тьем — физико-техниче
ский (секретарь Валерий 
Хмелев).

За отчетный период 
была проведена большая 
учебно - воспитательная 
работа среди студентов. 

Рейды по проверке посе
щаемости занятий, обще
ственный дойуск студен

тов к сессии, пропаганда

опыта отличников, про
ведение различных олим
пиад и конференций —все 
это способствовало улуч
шению успеваемости, по
вышению качества учебы. 
Хорошим стимулом в этом 
плане является и сорев
нование на лучшую учеб
ную группу в институте 
и в городе. И все-таки с 
учебой в институте дела 
обстоят не блестяще. Про
цент неуспевающих сту
дентов на ряде факуль
тетов солидный, и этот 
факт говорит о недора
ботке факультетских ком
сомольских бюро. По
средственный студент, а 
в будущем посредствен
ный специалист, не от

вечает требованиям, ко
торые предъявляются сей
час к высшей школе. Пер
вейшей задачей вузов
ской комсомолии являет
ся поэтому борьба за 
прочные знания каждого 
студента, создание не
терпимых условий для ло
дырей, троечников, нару
шителей учебной дис
циплины.

К сожалению, нужно 
отметить, сказал доклад
чик, что комсомольски)) 

актив еще не является 
авангардом в учебе, ибо 
успеваемость его, по по
следним данным, только 
на один процент выше 
общеннститутской. Вопро
сы учебы редко обсужда
ются: на комсомольских 
собраниях групп и фа
культетов. Новому соста
ву комитета комсомола 
следует наладить тесную 
связь с активом групп, 
особое внимание обра

тить на успеваемость пер
вокурсников, шире при
влекать к работе комсо
мольских кураторов, от
личников учебы, следует 
взять под особый конт
роль группы, где успе
ваемость слабая, практи- 
ковать совместные засе
дания лучших и худших 
студенческих групп.

Томский политехниче
ский институт по праву 

считается одним из луч
ших вузов страны по ор

ганизации научно иссле
довательской работы сту
дентов. Не случайно по
этому две Всесоюзные 
межвузовские конферен
ции по проблемам НИРС 

были проведены на базе 
ТПИ. Сейчас в институте 
в научных исследованиях 
принимают участие более 
7 тысяч студентов, то 
есть каждый второй сту
дент. Лучшие в этом от
ношении физико-техниче
ский, химико-технологи
ческий, электрофизиче
ский факультеты. В от
четном году студентами 
института выполнено бо
лее 1 500 реальных кур
совых и дипломных про
ектов в основном на базе 
хоздоговорных тем, из
готовлено около 600 уста
новок и макетов, сделано 
1 300 докладов на раз
личных студенческих на
учно-технических конфе
ренциях. На Всесоюзный 
конкурс направлено бо

лее 200 работ, в соавтор
стве опубликовано более 
250 статей, на другие 
конкурсы представлено 
более 2 000 работ, с уча
стием студентов подано 
34 заявки на изобрете
ния, выполнено около 700 
научных отчетов. Многие 
студенческие работы от
мечены грамотами МВ и 
ССО СССР, денежными 
премиями.

Хсфошо работает в ин
ституте лекторская груп
па. Членами этой группы 

прочитано 4 500 лекций, 
проведено около 2 000 по
литинформаций. Политех
ники читают лекции в 
школах и на заводах, в 
рабочих общежитиях, на 
палевых станах, и на 
стройплощадках области, 
в красных уголках сту
денческих общежитий.

Лекционная пропаган
да — дело важное и нуж
ное, но быть постоянно 
в курсе событий помога
ет периодическая печать. 
Однако нынешняя под

писная кампания прохо
дит не очень организован

но. Серьезную озабочен
ность вызывает ход под
писки на областную мо
лодежную газету «Моло
дой ленинец». Говорят, 
что в этой газете не под
нимаются проблемы сту
денческой' жизни. А что 
сделали сами студенты- 
комсомольцы, чтобы на 
страницах газеты шел 
постоянный и интересный 
разговор на студенческие 

темы?
На счету комсомолии 

ТПИ много славных тру
довых дел. Только на 
субботниках и воскресни
ках в городе они отрабо
тали 120 тысяч человеко
часов. Они шефствовали 
над ударными стройками 
Томска — мостом через 
Томь, комбинатом крупно
панельного домостроения, 
гостиницей «Томск» и 

другими о б ъ е к т а м и .  
Две с половиной тысячи 
первокурсников работали 
нынче на уборке урожая, 
около тысячи трудились 
на уборке и заготовке 
картофеля и овощей в 
Томском районе. В пери
од третьего, трудового 
семестра строительными 
отрядами студентов ТПИ, 
сформированными из ком
сомольцев, освоено 4 
миллиона 32 тысячи 540 
рублей капитальных вло
жений на стройках Том
ской области и за ее пре
делами.

Да, за отчетный пери
од комсомольцами ТПИ 
под руководством комите
та комсомола, который 
работал в тесном контак
те с ректоратом, партио-. 
мом, профкомом и дру
гими общественными ор- 

. ганизациями, проделана 
большая работа.

Сегодняшние дела сту- 
дентов-политехников до

полнят еще одной яркой 
страницей славную исто
рию комсомола старей
шего вуза Сибири. » 

В ЛЕБЕДЕВ.
НА СНИМКЕ: в прези

диуме конференции.
Фото А. Зюлькова.

УСПЕХ ПОЛИТИКО- 
ВОСПИТАТЕЛЬНОЙ РА
БОТЫ общежития зави
сит не только от студсо- 
вета, политрука, но и от 
их умения работать в тес
ном контакте со всеми об
щественными организаци
ями и. конечно же, с ка
федрой общественных на
ук. Однако такого кон
такта не получилось. На 
совещании руководителей 
кураторских групп этот 
вопрос обсуждался не раз 
и многие преподаватели 
заметили, что политруки 
и члены бюро, ответст
венные за идеологическую 
работу на факультетах, 
не только не посещали 
эти занятия, но и стара
лись остаться в стороне 
от тех мероприятий, кото
рые проводят куратор
ские группы. Уже в этом 
учебном году член парт
бюро кафедр обществен
ных наук К. Е. Климан- 
ская, отвечающая за ра
боту кураторских групп, 
дважды обращалась к за
местителю секретаря по 
идеологической работе 
комитета ВЛКСМ Г. 
Обернибесовой с просьбой 
собрать политруков обще
житий. Прошло два ме
сяца, но такой встречи 
так и не состоялось, 
просьба, видимо, забыта. 
А это совещание было

весьма необходимо. Пре
подавателям нередко са
мим приходится состав
лять план и тематику 
лекций. В таких случаях 
трудно учесть многосто
ронние интересы студен-

по случайной тематике. 
Лучше проводить тема
тические недели лектора, 
которые должны занять 
важное место в идейно
воспитательной работе в 
общежитиях.

Ленинский у рок— 
в тесном контакте

тов. Мало внимания уде
лял этому вопросу и член 
комитета ВЛКСМ, отве
чающий за политико-вос
питательную работу в об
щежитиях, В. Виноградов. 
Он считает, что проведе
ние недели лектора — 
дело членов комитета, 
отвечающих за лекцион
ную пропаганду. Плохо 
сработали при проведе
нии недели лектора по
литруки некоторых об
щежитий. Так, по вине 
политрука общежития хи
миков по ул. Усова, 13«а» 
дважды срывалась лекция 
по эстетическому воспи
танию, По этой же причи
не не состоялась такая 
лекция, у геологов.. Мне 
кажется, пора отказать
ся от проведения лекций

В своем выступлении 
мне бы хотелось поднять 
и еще один вопрос: об 
участии комсомольских 
бюро в проведении Ле
нинского урока. Весной 
прошлого года такие уро
ки прошли в каждой груп
пе, и факультетские бюро 
добросовестно отчитались 
!3а них перед комитетом 
ВЛКСМ. Но я не могу 
сейчас назвать ни один 
факультет, представители 
которого приняли бы 
участие в обсуждении 
тематики Ленинского уро
ка. Они целиком положи
лись на инициативу пре
подавателей кафедр об
щественных наук, не со
гласовав с ними даже 
сроки. Мы были вынуж
дены предложить лишь

то, что было у нас гото
во в это время. Поэтому, 
как правило, ленинские 
уроки ничем не ' отлича
лись от обычных заня
тий и конференций. А 
прояви комсомольцы чу
точку инициативы — и 
Ленинский урок прошел 
бы по-другому. Можно 
было пригласить на эти 
занятия участников рево
люции и гражданской 

.войны, работников про
мышленных предприятий, 
экономистов, ударников 
коммунистического труда. 
Все это придало бы жи
вость. настоящий инте
рес. Ленинский урок дол
жен пройти так, чтобы 
каждый слушатель по
нял, что идеи Ленина жи
вы и находят подтвержде
ние во всей практике 
строительства коммуни
стического общества.

При подведении итогов 
Ленинского урока необхо
димо проводить обмен 
мнениями и опытом. Это 
поможет поднять актив
ность комсомольцев, избе
жать шаблона в работе, 
более глубоко и творче
ски изучить марксистско- 
ленинскую теорию, труды 
В. И. Ленина, документы 
Коммунистической пар
тии.

Ю. ФЕДОРЕНКО,
преподаватель кафедг

ры политэкономии.

З А Б О Т Ы
прожектористов

Цель «Комсомоль
ского прожектора» — 
это прежде всего 
борьба за улучшение 
успеваемости, качест
во учебы, экономию и 
бережливость, укреп
ление трудовой дис
циплины, За высокую 
культуру молодых лю
дей. 11 рейдов прове
ли прожектористы, по
бывав в общежитиях, 
в филиалах ■ столовых 
комбината обществен- 
нф’О литания, в учеб
ных корпусах, выпу
стили 7 стенных га
зет, 2 фотомонтажа.

Большое внимание 
было уделено созда
нию и работе факуль
тетских постов «КП». 
Еженедельно прово
дились планерки, об
суждались итоги рей
дов. Неплохо работали 
прожектористы ХТФ 
(ответственная Г. Чап
лыгина) и АВТФ (от
ветственные В. Ефа- 
нов и А. Клочко). 
Подтянулись в конце 
года и геологи.

Лучшие «Комсо
мольские прожекто
ры» держат тесную 
связь со всеми обще
ственными организа
циями, с- учебной ко

миссией, комиссией 
общественного конт
роля, студсоветом об
щежития и оператив
ным отрядом.

Основная забота 
«КП» —- состояние 
учебной дисциплины. 
Однажды мы провели 
контроль посещения 
лекций на М.СФ. Из 
350 студентов, охва-. 
ценных перекличкой, 
отсутствовал каждый 
десятый.

На этом же фа
культете слабо борют
ся с нарушителями 
порядка в общежи
тии. Не был объявлен 
настоящий бой пья
ницам. Случаи выпи
вок проходили с рук. 
Недавно несколько че
ловек учинили драку 
в пьяном виде. Дело 
передано в суд. Конеч
но, подобные случаи 
бывают редко, но про
жектористы должны 
не только фиксиро
вать каждый случай 
нарушения дисципли
ны и порядка, но и 
добиваться обществен
ного осуждения этих 
студентов.

Е. ТИТАРЕНКО,
председатель шта

ба «КП»,



V

о с н о в н а я  з Ад а ч а с
культмассового сектора — 
воспитание эстетических 
вкусов студентов, пропа
ганда эстетических зна
ний среди студенческой 

молодежи, привлечение 
ее к участию в худо
жественной самодеятель
ности, проведение встреч 
с творческими коллекти
вами, деятелями искусств, 
организация выступлений 
агитбригад, повышение 
идейного содержания кон
цертов.
' В институте давно соз

дана и работает оперная 
студия, которая постави

ла не одну прекрасную 
оперу на сцене и порадо
вала нас своим выступле- 

■ нием.
В этом году оживилась 

работа агитбригад. Они 
дали 50 концертов за от
четный период. Много 
теплых слов было выска
зано в адрес политехни
ков.

В прошедшем году за
метно активизировалась 
деятельность факультет
ских творческих клубов 
«Мечта» (ЭФФ), «Кани- 
кула» (АВТФ), / «Фанта
зия» (АЭМФ), где прово
дилась основная масса 
факультетских вечеров 
отдыха, встреч с интерес
ными людьми, лекций, 
встреч КВН и огоньков. 
Хорошо работали клубы 
по интересам на ФТФ, 
ГРФ, ЭФФ, ХТФ.

Занятия музыкального 
лектория стали более ор
ганизованными и содер
жательными, вошло уже 
в традицию на факульте
тах проводить День сме

ха и Проводы русской 
зимы.

На всех факультетах 
были созданы вокально- 
инструментальные ан
самбли, вокальные, тан
цевальные группы и груп
пы миниатюр. Если же 
говорить о качестве рабо
ты этих коллективов, то 
на многих факультетах 
репетиции проводились 
от случая к случаю. А

Щ.1 Ш !  а И Л  !Я№ ПДВ1 ЭВИ -Ь »

Ш И Р О К У Ю
ДОРОГУ
ТВО РЧ ЕС ТВУ -

это привело к тому, что 
в случае необходимости 
только ХТФ, ЭФФ, 
АВТФ, ЭЭФ могли вы
ставить программу агит
бригады. Новому составу 
культмассовых комиссий 
придется много порабо
тать.

Немало было сделано 
для пополнения коллек
тивов. Одна из форм на
шей работы в этом на
правлении — анкетирова
ние первокурсников, ко 
торое было проведено в 
августе—сентябре. Бесе
ды; с вновь поступившими 
позволили привлечь пер
вокурсников к участию в 
коллективах художествен
ной самодеятельности и 
культмассовых комисси
ях факультетов. Однако 
такая работа была прове
дена не иа всех факуль
тетах. Почему-то культ
массовики таких факуль
тетов, как электроэнерге

тический — В. Руденко, 
физико-технический — С. 
Иванов, автоматики и 

электромеханики — А. 
Аверьянов, не посчитали 
важным это направление 
работы.

Однако записать жела
ющих в коллектив — это 
полдела. Необходим еще 
и строжайший контрол’!, 

за посещением. Ведь из- 
за того, что мы плохо 
следим за этим, срыва
ются репетиции, участни
ки коллектива не получа
ют ожидаемого эстетиче
ского удовлетворения, 
нужных для них знаний.

I вве аш ава я м  амин н е  вив

Т А Н О В Л Е Н И Я
К О Н Ф Е Р Е Н Ц И И

Мало студентов участ
вует в самодеятельности. 
Приведу некоторые циф 
ры: в ДК ТПИ занимает
ся 48 электрофизиков, 18 
теплоэнергетиков, 74 хи

мика, 1(!) представи
тель УОПФ. Взять хотя 
бы для примера хор, в 
котором, к нашему вели
кому стыду, нет ни одно
го мужского голоса (хо
тя в институте большин
ство юношей). Неужели 
перевелись голосистые 

парни? Конечно же, нет! 
Это, вероятнее всего, на
ша недоработка. Вновь 
'избранному культмассо
вому активу хотелось бы 
высказать такое пожела

ние: больше внимания об
ращайте на институтские 
коллективы, направляйте 
в Дом культуры любите
лей петь, танцевать, иг
рать, читать со сцены, 
тем более, что руководят 
коллективами профессио
налы, имеющие специ
альное образование.

В конце своего выступ
ления мне хочется пон-гё- 
жать вновь избранному 
составу культмассового 
актива: больших творче
ских успехов, с душой от
носитесь к своей работе, 
дерзайте, творите, выду
мывайте, предлагайте 
новые методы работы.

Л. ДЬЯЧУК, 
отв. за культмассо

вую работу.

ИЗ  Н О С
О В основу работы 

комсомольской организа
ции ТПИ положить реше
ния XXIV съезда КПСС, 
XVI съезда ВЛКСМ, по

становление бюро ЦК 
ВЛКСМ «О задачах ком
сомольских организаций, 
вытекающих из речи Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС тов. Л. И. Брежне
ва на Всесоюзном слете 
студентов», опыт лучших 

вузов, данное постановле
ние XXVIII комсомоль
ской конференции ТПИ и 
«Программу воспитания 
студентов на весь период 

обучения в вузе».
О Важнейшей задачей 

комсомольской организа
ции считать работу по 
повышению качества под
готовки и воспитанию 
идейно зрелых “ специали
стов, постоянно изыски
вая новые, более эффек
тивные пути в учебно-вос
питательной работе.

О Создать в учебных 
группах обстановку взаи
мопомощи, принципиаль
ности, поднять ответст
венность бюро групп и 
личную ответственность 
каждого студента, в пер
вую очередь комсомоль

ца, за качество учебы.
О Повысить ответст

венность учебных комис
сий факультетов за рабо
ту СО' студентами (двоеч

ников, троечников, канди
датов в отличники). Учеб
ным комиссиям оказать 
помощь методическим ко
миссиям факультетов в 
исследовании учебного 
процесса, вносить реко
мендации по организации 
самостоятельной работы, 
шире привлекать старше
курсников к учебно-мето
дической работе.

О Комитету ВЛКСМ 
повысить эффективность 
социалистического со
ревнования. Неуклонно 

осуществлять ленинские 
принципы его организа
ции — гласность, сравни
мость результатов, воз
можность практического 
повторения передового 
опыта, необходимо уси
лить внимание к мораль
ным стимулам. Постоян
но совершенствовать сис
тему подведения итогов 
соцсоревнования таким 

образом, чтобы она учиты
вала все новые формы ра
боты, появляющиеся на 
факультетах. Ход соцсо
ревнования постоянно ос
вещать в'газете «За кад

ры» и по радио ТПИ.
О Комитету ВЛКСМ 

принять меры по совер
шенствованию обществен
но - политической прак

тики: внедрить личные 
комплексные планы, сис
тему оценки обществен
но-политической дея
тельности каждого- ком
сомольца и первичных 
комсомольских групп, 
разработать конкретные 
общественно - политиче
ские задания на время 
производственной практи
ки, развивать и повышать 

эффективность агитацион
ной и пропагандистской 
работы студентов на осно
ве «Программы воспита
ния студентов на весь пе
риод обучения».

О Общественно- поли
тическая практика явля
ется частью Ленинского 
зачета. Центром прове
дения и оценки общест
венно-политической прак
тики считать комсомоль
ские группы.

О Комсомольской орга
низации МНС принимать 
непосредственное участие 
в воспитании и отборе 
наиболее подготовленных 
студентов для работы в 
институте, в организации 
новых форм НИРС (спе
циализированные студен
ческие конструкторские 
бюро, обучение по инди
видуальным планам с уче
том специфики конкрет

ных предприятий), в ока
зании помощи аспиран
там в улучшении учебно
методической работы на 
кафедрах.

О Комитету ВЛКСМ 
до 1 января 1974 года со
здать в ТПП корреспон
дентский пункт газеты 
«Молодой ленинец».

О XXVIII отчетно - вы
борная комсомольская 
конференция политехни
ческого института призы
вает всех комсомольцев 
ТПИ активизировать свою 
работу в связи с 50-ле
тием присвоения комсо
молу имени В. Й. Ленина.

вый с о с т а в комитета В Л К С М
СЕКРЕТАРИАТ

ЮРЬЕВ Юрий — первый секретарь, младший 
научный сотрудник ХТФ, кандидат химических на
ук, тел. 2-46-07, 92-4-06.

ГАВРИЛЕНКО Виктор — секретарь по органи
зационно-политической работе, инженер ГРФ, тел. 
2-46-07. 92-4-06.

ЕФАНОВ Владимир — секретарь по идейно-по
литической работе, ассистент АВТФ тел. 92-4-06. 
4-95.

ГЛУШКО Николай — секретарь по учебно-вос
питательной работе, ассистент УОПФ, тел, 92-4-06, 
6-45, Усова 15 «а», к. 32.

ОРГАНИЗАЦИОННО ПОЛИТИЧЕСКИЙ 
ОТДЕЛ

ШТЕРН Лев — зам. секретаря по оргработе, 
зав. орготделом, инженер МСФ, тел. 2-13.

РЯ1ЦИКОВ Николай — председатель комиссии 
комсомольского контроля, студент гр. 1031-2, Вер
шинина, 39«а», к. 435.

КУРЧИН Владимир — член комиссии комсо
мольского контроля, студент гр. 318-1, Усова 15«а», 
к. 11.

ДУДКИН Анатолий — член комиссии комсо
мольского контроля, студент гр. 729, Вершинина, 
37, к. 217.

ПАНКРАТОВ Валерий — председатель комис
сии персональных дел, студент гр. 630-1, Вершини
на, 33, к. 411.

КОПЫТОВ Анатолий — председатель штаба 
«КП», студент гр. 731-2, Вершинина, 37, к. 315.

БАЛОВ Евгений — сектор соцсоревнования, 
студент гр. 310-2, Кирова, 56«б», к. 324.

ШАПОВАЛОВ Юрий — рекламбюро, студент 
гр. 71 1-2, Вершинина, 37, к. 330.

ГАВРИКОВ Алексей — председатель штаба 
труда ассистент АЭМФ, тел. 3-43, Усова, 11«а», 
к. 412.

ВИНОГРАДОВ Виктор — штаб труда, студент 
гр. 330, Вершинина, 37, к. 220.

ЯКОВЛЕВ Алексей — сектор учебы комсомоли- 
ского актива, младший научный сотрудник АЭМФ, 
тел. 7-38.

КРЕЧЕТОВА Галина — сектор учебы комсо
мольского актива, студентка гр 569, Вершинина, 
46, к.' 833.

ГЕРМАН Эдуард - сектор учебы комсомольско
го актива, ст. инженер УОПФ, тел. 4-59.

РУДЕНКО Владимир — командир оперативного 
отряда, студент гр. 630-2, тел. 4-43-52.

МАЛЫШЕВ Игорь сектор информации и 
контроля, студент гр. 311, Кирова, 56«б», к. 230.

УЧЕБНО-ПРОИЗВОДСТВЕННЫЙ ОТДЕЛ
КОВАЛЕНКО Александр — зам. секретаря по 

учебной работе, руководитель группы НИИ ВН, 
тел. 2-69.

ВАЙДА Николай — председатель сектора НИРС. 
ст. преподаватель АВТФ, тел. 4-96, Кирова, 56«б», 
к. 519.

РУДАЧЕНКО Александр — сектор НИРС, ин
женер МСФ, тел. 5-30, Советская, 84, к. 50.

ВОРОНЬКО Мария — сектор НИРС. студентка 
гр.530-2. Вершинина, 46, к. 421.

МПКУШОВ Анатолий — сектор методической 
работы, студент гр. 318-1, Кирова, 56«б», к. 304, 
тел. 4-43-59.

БОРЩЕВА НАДЕЖДА — штаб по работе с 1-м 
курсом, студентка гр. 330. Кирова, 56«б», к. 338.

НАСИБУЛИН Мигдат — сектор содружества, 
студент гр. 330, .тел. 2-61-97.

ИДЕЙНО-ПОЛИТИЧЕСКИЙ ОТДЕЛ
ОВЕРНИБЕСОВА Галина — зам. секретаря по 

идеологической работе, тел. 4-06г Кирова, 56«б», 
к. 422.

КАМИНСКИЙ Алексей — сектор политработы 
в общежитиях, ассистент кафедры истории КПСС, 
тел. 2-19.

ГВОЗДЕВ Николай — зам. председателя совета 
ФОПа, инженер УОПФ ' тел. 4-59, Кирова, 56«б», 
к. 208.

СОРОКИНА Валентина — шефский сектор, сту
дентка гр. 451-1, Кирова, 4, к. 240.

ПОПЕРАЛОВА Людмила — сектор нового при
ема, студентка гр. 311, Кирова, 56«б», к. 228.

ШАХНОВИЧ Тамара — агитмассовый сектор, 
студентка гр. 341-2, Кирова, 56«б», к. 422.

ПРОКОПЕНКО Дмитрий — сектор лекционной 
пропаганды, УОПФ, Кирова, 56«б», к. 214.

ЧЕРНЯВСКИЙ Валерий — сектор военно-пат
риотического воспитания, студент гр. 740-2, Верши
нина, 37, к. 332.

ЛНТВАК Владимир спортивный сектор, сту
дент гр. 029, Вершинина, 48, к. 707.

РЯХОВСКАЯ Наталья — культмассовый сек
тор, студентка гр. 592-1, Усова, 13«а», к. 301.

МЫНКА Александр — секретарь бюро ВЛКСМ 
МНС, ст. инженер НИИ ЯФ тел. 5-65, ул. Усова, 
17, к. 416.

СЕМЕНОВ Владимир — секретарь бюро ВЛКСМ 
ХТФ, инженер ХТФ, тел. 4-43, Вершинина, 46, 
к. 915.

ЧЛЕНЫ БЮРО: Ю. Юрьев, В. Гавриленко, В. 
Ефанов, Н. Глушко, А. Каминский, Г. Оберннбесо- 
ва, Л. Штерн, А. Копытов, А. Гавриков, В. Руден
ко, В. Яковлев, В. Сорокина, А. Коваленко.

СЕКРЕТАРИ БЮРО ВЛКСМ ФАКУЛЬТЕТОВ.
ФТФ — ЛИТВИНЕНКО Валерий — гр. 059, 

Вершинина, 48, к. 904.
ЭФФ — IIIИФ Леонид — гр. 182-3, Кирова, 2, 

к. 126.
ГРФ — ВИНОГРАДОВ Валерий — гр. 249-1, 

Пирогова, 18, к. 311.
УОПФ — МИРГАЗИЗОВ Владимир — гр. 310-2, 

Кирова, 56«б», к. 332.
МСФ — КРЕНДЕЛЕВА Людмила'— гр. 431-1, 

Вершинина, 39, к. 204.
ХТФ — СЕМЕНОВ Владимир — инженер ХТФ, 

Вершинина, 46, к. 915.
ТЭФ — СТАЦУРА Александр — гр. 612-2, Вер

шинина, 31, к. 410.
АЭМФ — СВИРИД Михаил — гр. 711-1, Вер

шинина, 37, к. 315.
ЭЭФ — ЕНИН Владимир — гр. 940-2, Пирого

ва, 18«а», к. 510.
АВТФ — КОНДАКОВ Петр — гр. 1020-1, Вер

шинина, 39«а», к. 504.
МНС — МЫНКА Александр — ст. инженер 

НИИ ЯФ, тел. 5-65.
ШТАБ «КОМСОМОЛЬСКОГО ПРОЖЕКТОРА».
КОПЫТОВ Анатолий — председатель, ст. гр. 

741-2, Вершинина, 37, к. 315.
ДУДКОВ Виктор — член штаба, ст. гр. 1011-2, 

Вершинина, 39«а», к. 538.
БОХАНОВ Анатолий — член штаба, ст. гр.

711- 2, Вершинина, 37, к. 330.
ЕЛБ1КОВА Татьяна — член штаба, ст. гр. 

733-1, Вершинина, 37, к. 503.
УТЕШЕВ Ербол — член штаба, ст. гр. 721-1, 

Вершинина, 37. к. 325.
КРАСНОШТАНОВ" Сергей — член бюро, ст. гр.

712- 1, Вершинина, 37, к. 439.
ГИЛЕВ Сергей — член штаба, ст. гр. 441-1,

I Кирова, 4, к, 123,



Ю ш о р т и ш ш а я  Ю Н О С Т Ь *  Выпуск 14-й
В парткоме института

Начнем с главного во
проса: почему в нашем
институте сложилось не
удовлетворительное поло
жение со сдачей норм но
вого комплекса ГТО? 
Чтобы ответить на него, 
нужно, видимо, обратить
ся к анализу некоторых 
фактов, которые помогут 
нам нарисовать настоя
щую картину.. Факты эти 
очевидными стали после 
рассмотрения вопроса на 
заседании партийного ко
митета института, которое 
проходило в конце октяб
ря. После доклада заве
дующего кафедрой физ- 
воспитания А. А. Киселе
ва стало ясно, что поло
жение со сдачей норм 
ГТО сложилось настолько 
серьезное, что нужно не
медленно принимать кон
кретные меры, которые 
помогли бы его испра
вить.

Наш институт сейчас 
на последнем месте сре
ди вузов города по подго
товке значкистов ГТО. 
И все потому, что с са

мого начала, как выясни
лось на заседании парт
кома, вопрос этот не был 
продуман в деталях. Не 
было четко сформулиро
ванной программы сов
местной работы кафедр 
физвоспитания, военной 
подготовки и гражданской 
обороны. В прошлом 
учебном году подготовка 
значкистов ГТО проводи

лась следующим образом. 
На кафедре физвоспита
ния студенты сдают нор
мативы по легкой атле
тике — плаванию, бегу, 
прыжкам в длину и в вы
соту, метанию гранаты,

ГТО, когда мог бы иметь 
их несколько тысяч. Ни
кто не спорит, есть у нас 
в институте пока свои 
трудности: не слишком
богата наша спортивная 

база, не достроены стрел-

Д Е Л О,
не терпящее 
о т л а г а т е л ь с т в а
лыжам и так далее. Ка
федра военной подготов
ки обеспечивает сдачу 
студентами нормативов 
по стрельбе, а кафедра 
гражданской обороны при
нимает зачеты по своей 
специфике. И получилось 
так, что многие студенты 
сейчас имеют зачеты по 
легкой атлетике, но не 
имеют их по стрельбе или 
гражданской обороне и 
наоборот. И никто на 
этот факт внимания не об
ращал. Как будто так и 

надо, все, вроде, идет сво
им чередом. На поверку 
же вышло, что крупней
ший в городе вуз в насто
ящее время имеет не
сколько сотен значкистов

новый тир и лыжная ба
за. Но это совсем не зна
чит, как отмечали многие 
члены парткома, что мы 
должны такое важное ме

роприятие, как сдача 
норм нового комплекса 
ГТО, пустить на самотек, 
оставить практически без 
внимания. Другие вузы 
города находятся не в 
лучшем положении, чем 
ТПИ, однако...

Политехническому ин
ституту просто нельзя 
быть последним в таком 

важном деле, ибо он уже 
давно и прочно завоевал 
славу вуза, богатого спор
тивными традициями.

Преподаватель кафед
ры военной подготовки

полковник Захаров, вы
ступивший на заседании 
парткома, высказал дель
ное предложение, кото
рое вполне может быть 

приемлемо. Он сказал, в 
частности, что занятия по 
физподготовке, на кото
рых студенты сдают нор
мы ГТО, можно прово
дить совместно с занятия
ми по стрельбе. Кафедра 
готова выделить для 
этого одного из офицеров. 
Почему же раньше об 
этом никто не подумал? 
Да потому, что комиссия 

по проведению сдачи 
норм нового комплекса 
ГТО все это время ни
чего не делала. Предсе

датель комиссии П. Е. 
Богданов так и заявил па 
заседании парткома: «Да, 
я очень мало занимался 

этим вопросом и заслу
живаю соответствующего 
наказания».

Партийный комитет во
прос э подготовке знач
кистов ГТО в институ те 

поставил вовремя. Кафед
рам, обеспечивающим 
сдачу новых нормативов, 
без промедления нужно 
выработать планы совме
стной работы, работы чет

кой и последовательной, 
чтобы к концу этого учеб
ного года в институте бы
ло не менее трех тысяч 
значкистов ГТО. Сделать 
это обязывает и принятое 
единогласно на заседании 
парткома соответствую
щее постановление.

В. АЛЕКСАНДРОВ.
^ ИХ ЖДУТ СПОРТИВ

НЫЕ БАТАЛИИ
Мужская и женская 

команды баскетболистов 
выехали в Харьков на 
III финал первенства 
СССР среди политехни
ческих вузов.

В прошлом году наши 
баскетболисты принима

ли участие в таких же со
ревнованиях, проходив
ших в городе Ташкенте.

Мужская команда заняла 
первое место, женская 
— второе.

И на, этот раз коман
ды томских политехников 
намерены бороться за 
призовые места. Спорт
смены в хорошей форме и 
приподнятом настроении.

А. КОШКО, 
ст. преподаватель 
кафедры физвоспи

тания.

'  ПЕРВАЯ ТОВАРИ
ЩЕСКАЯ ВСТРЕЧА
8 ноября на  стадионе 

ТПИ состоялась товари
щеская встреча по фут
болу между сборными 
командами института по 
тяжелой и легкой атле
тике. Это первое сорев
нование между сборными

институтскими команда
ми, подбных в ТПИ еще 
никогда не проводилось. 

Игра проходила на
пряженно и интересно, 

В. ИВАНОВ, 
ст. преподаватель 
кафедры физвоспи

тания.

т р ф ш в

Многие преподаватели кафедры физвоспи
тания и спорта имеют высшие достижения в 
тех или иных видах спорта.

НА СНИМКЕ: преподаватель кафедры В. 
Егоров — чемпион добровольного спортивно
го общества «Буревестник» по многоборью 
ГТО, значительно превысивший результат 

первого разряда.

' '  ЗАКОНЧИЛОСЬ
длившееся около ме
сяца первенство инсти
тута по футболу, про
ходившее в ’зачет 
круглогодичной спар
такиады. В нем при
няли участие все фа
культеты. Большинст
во игр проходило в 
интересной спортив
ной борьбе и на высо
ком техническом
уровне. Достаточно 
сказать, что решаю
щий гол был забит 
на 97-й минуте капи
таном ЭФф и сборной 
команды института 
В. Рязановым. Он вер
нул команде электро
физиков звание чем
пиона института по 
футболу, утерянное в 
прошлом году. Вто
рое место заняла ко
манда ЭЭФ (прошло
годний чемпион). Ко
манда ЭФФ награжде
на переходящим при
зом и дипломом, игро
ки команды — дипло
мами.

Дипломом II степе
ни награждена коман
да ЭЭФ, III место до
сталось команде М,Сф 
(это несомненный ус-' 
пех машиностроите
лей, занявших в про
шлом году 10-е место).

Начался розыгрыш 
кубка института, за
тем будет проведен

ПОБЕДЫ и БЕДЫ 
любимого
С П О Р Т А

розыгрыш кубка для 
команд факультетов, 
составленных из игро
ков I курса, с целью 
отбора перспективных 
в сборную команду. 

Сборная команда 
ТПИ — чемпион зим
него и летнего первен
ства ДСО «Буревест
ник», обладатель куб
ка города 1973 года. 
В этом году команда 
нашего института
впервые выступила в 
финале Российского 
совета С ДСО «Буре
вестник» и заняла VI 
место и II место сре
ди технических вузов 
Российской Федера
ции. Мы, тренеры, 
считаем это несомнен
ным успехом. Мы так
же отдаем себе отчет 
в том, что професси

ональный уровень на
ших спортсменов еще 
недостаточно высок. 
Высокий профессио
нальный уровень
спортсмена складыва
ется не только из 
учебно - тренировоч
ного процесса, но и 
из материально-техни
ческой базы, на состо
янии которой хотелось 
бы остановиться.
Единственное поле в 
институте, которое на
ходится в Лагерном 
саду, трудно назвать 
футбольным, — оно 
плохо спланировано, 
нет травяного покро
ва, грунт очень твер
дый, прямо на поле 
находится яма для 
прыжков с секторами 
для разбега, футбо
листы часто получают 
травмы, нет элемен

тарного оборудования, 
постоянно ' ощущается 
нехватка мячей и. 
спортивной формы. 
Это ставит команду в 
затруднительное по
ложение. Кафедра 
физвоспитания и спор
тивный клуб ждут по
мощи от администра
ции и общественных 
организаций институ
та в создании спор
тивного центра инсти
тута в Лагерном са- 
ДУ-

В заключение на
помним календарь со
ревнований по футбо
лу, в которых примет 
участие команда на
шего института в се
зоне 1974 года:

февраль — зимнее 
первенство ДСО «Бу
ревестник»;

май — турниры от
крытия сезона и Дня 
Победы;

май-июнь — лет
нее первенство ДСО 
«Буревестник»;

май - июнь — ку
бок города;

май — зона пер
венства Россовета 
ДСО «Буревестник».

B. ЕРМАКОВ, 
с г. преподаватель 
кафедры физвос-

питання.
C. ЦИМОХО, 

преподаватель ка
федры.

«ЗА КАДРЫ»
Газета Томского политех

нического института.

ВЫХОДИТ 2 РАЗА В 
НЕДЕЛЮ.

Цена но'мера 2 коп.
К305703 Заказ № 7692

АДРЕС РЕДАКЦИИ:
г. Томск-4, пр. Ленина, 30, 
м . корпус ТПИ, коми. 210, 
тел. 9-22-68, 2-68 [внутр.].

Отпечатана в газетном 
цехе типографии Томского 
областного управления из
дательств, полиграфии и 
книжной торговли.

Редактор

Р. Р. ГОРОДНЕВА.


